

CONTENIDO GENERAL DE LA OBRA DOS TOMOS

Presentación

Héctor FIX-FIERRO

Prólogo

Jorge CARPIZO

Nota preliminar

Armin VON BOGDANDY

Eduardo FERRER MAC-GREGOR

Mariela MORALES ANTONIAZZI

TOMO I

LA JUSTICIA CONSTITUCIONAL Y LA CONSTRUCCIÓN DE LA DEMOCRACIA EN LATINOAMÉRICA

Constitucionalismo social latinoamericano

Rodolfo ARANGO

La justicia constitucional como garantía de la Constitución

Allan R. BREWER-CARÍAS

Aproximación a las funciones de la jurisdicción constitucional

Jesús M. CASAL

Las omisiones estatales y los remedios judiciales para suplirlas en el derecho brasileño y el derecho latinoamericano

Marcelo FIGUEIREDO

Sistemas concentrado y difuso de control de constitucionalidad

Elena I. HIGHTON

“Representación y justicia”: una hipótesis sobre el control de la constitucionalidad y el acceso a la justicia en Brasil desde 1930

Andrei KOERNER

¿La democracia como principio del *ius constitutionale commune* en América Latina? Construcción, reconstrucción y desafíos actuales para la justicia constitucional

Mariela MORALES ANTONIAZZI

Desafíos de la jurisdicción constitucional paraguaya en el contexto de la democracia en Latinoamérica

Jorge SILVERO SALGUEIRO

Ciudadanía y democracia: presupuestos para el juez constitucional latinoamericano en el contexto de la globalización

Francisco TORTOLERO CERVANTES

II. JUSTICIA CONSTITUCIONAL: ESTRUCTURAS FUNDAMENTALES EN SU FUNCIONAMIENTO

La justicia constitucional en El Salvador

S. Enrique ANAYA

El nombramiento de los ministros de la Suprema Corte de Justicia en México

César ASTUDILLO

El tribunal constitucional y el control de la reforma constitucional

Jorge CARPIZO

Modelos, tribunales y sentencias constitucionales

Alberto Ricardo DALLA VIA

Entre identidad e intercambio jurídico: el nuevo modelo de justicia y control constitucional en el Ecuador

Claudia ESCOBAR GARCÍA

La organización de la jurisdicción constitucional. El caso de Chile

Mario FERNÁNDEZ BAEZA

Encuentros y desencuentros en torno al derecho procesal constitucional

Domingo GARCÍA BELAUNDE

La jurisdicción constitucional en Costa Rica

Rubén HERNÁNDEZ VALLE

La justicia constitucional en Panamá: una apretada síntesis

Arturo HOYOS

Los sentencias atípicas en la jurisdicción constitucional latinoamericana

César LANDA

Panorama de la justicia constitucional colombiana

Néstor OSUNA

La justicia constitucional en el nuevo modelo de Estado boliviano

José Antonio RIVERA SANTIBÁÑEZ

La protección de los derechos fundamentales frente a particulares

Diego VALADÉS

III. JUSTICIA CONSTITUCIONAL: ANÁLISIS EN DERECHO COMPARADO ESPAÑA Y ALEMANIA

El estado del Tribunal Constitucional

Pedro CRUZ VILLALÓN

La justicia constitucional y la defensa de la democracia en la lucha contra el terrorismo: la ilegalización de partidos políticos en España

Carlos FERNÁNDEZ DE CASADEVANTE ROMANI

Las relaciones entre jurisdicción constitucional y justicia ordinaria en el sistema alemán: tutela contra sentencias

Rainer GROTE

La “proporcionalidad” en la jurisprudencia del Tribunal Constitucional de Alemania

Matthias HARTWIG

El Tribunal de Justicia de la Unión Europea y la defensa de los derechos fundamentales: algunas reflexiones constitucionales a la luz del caso Kadi

Eugenia LÓPEZ-JACOISTE

El principio proporcional y valor del voto en la jurisdicción constitucional alemana. Comentario crítico de la sentencia del Tribunal Constitucional Federal alemán sobre los mandatos excedentes del 3 de julio de 2008

Dieter NOHLEN

Control abstracto de normas. La sentencia del Tribunal Constitucional alemán sobre el Tratado de Lisboa

Christian TOMUSCHAT

TOMO II

IV. PERSPECTIVAS DE LA JUSTICIA CONSTITUCIONAL EN LATINOAMÉRICA

Emergencia de un derecho constitucional común en materia de pueblos indígenas

Gonzalo AGUILAR CAVALLO

La doctrina de la “inejecución” de las sentencias internacionales en la jurisprudencia constitucional de Venezuela (1999-2009)

Carlos AYALA CORAO

¿Hacia una Corte Constitucional de América Latina? La jurisprudencia de la Corte Interamericana de Derechos Humanos con un enfoque especial sobre las amnistías

Christina BINDER

Reminiscencias de la Corte Interamericana de Derechos Humanos en cuanto a la jurisprudencia en materia de reparaciones

Antônio Augusto CANÇADO TRINDADE

El alcance e impacto cada vez mayores de las reparaciones ordenadas por la Corte Interamericana de Derechos Humanos

Douglass CASSEL

Homicidios de mujeres por razón de género. El caso Campo Algodonero

Eduardo FERRER MAC-GREGOR

Fernando SILVA GARCÍA

Panorama de la jurisdicción interamericana sobre derechos humanos

Sergio GARCÍA RAMÍREZ

Diálogos jurisprudenciales entre la Corte Interamericana de Derechos Humanos y la Corte Constitucional de Colombia: una visión coevolutiva de la convergencia de estándares sobre derechos de las víctimas

Manuel Eduardo GÓNGORA MERA

Fuerza integradora y catalizadora del Sistema Interamericano de Protección de los Derechos Humanos: desafíos para la formación de un constitucionalismo regional

Flávia PIOVESAN

Garantía de la justicia constitucional: el control de convencionalidad de la Corte

Néstor Pedro SAGUÉS

Justicia constitucional transnacional: el modelo de la Corte Interamericana de Derechos Humanos. Control de constitucionalidad vs. control de convencionalidad

Hernán SALGADO PESANTES

La Corte Interamericana de Derechos Humanos y la protección transnacional de la mujer: análisis de la sentencia González y otras vs. México (Campo Algodonero)

Katrin TIROCH

Luis E. TAPIA OLIVARES

La participación de las ONG en el Sistema Interamericano de Protección de los Derechos Humanos: avances, desafíos y perspectivas

Enzamaria TRAMONTANA

V. DESAFÍOS DE LA INTERNACIONALIZACIÓN DE LA JUSTICIA

Configurar la relación entre el derecho constitucional y el derecho internacional público

Armin von BOGDANDY

La creciente internacionalización de las Constituciones iberoamericanas, especialmente en la regulación y protección de los derechos humanos

Héctor FIX-ZAMUDIO

La función sistémica del precedente: perspectivas del derecho internacional

Marc JACOB

Transconstitucionalismo, con especial referencia a la experiencia latinoamericana

Marcelo NEVES

Globalización y derecho constitucional comparado

José Ma. SERNA DE LA GARZA